

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT-CHERCHEUR

Composante : Institut Français de Géopolitique (IFG)

Département: 11

Identification du poste
Type de l'emploi : PR
Section CNU : 23
N°: U2300PR0080

Quotité : 100%

Profil du poste : *Géopolitique du cyberspace et de l'espace informationnel*

Mots-clés : Géopolitique, datasphère, épistémologie

1) enseignement :

L'enseignant(e) recruté(e) interviendra dans les deux années du master de géopolitique et dans les deux parcours de seconde année. L'enseignant(e) recruté(e) assurera des cours magistraux et en petits groupes dans le domaine de l'analyse et de l'exploration du cyberspace et de l'espace informationnel (géopolitique du cyberspace, investigation numérique, analyse du discours sur les réseaux sociaux, etc). À ce titre, il ou elle devra disposer de compétences dans le domaine du traitement et de l'analyse des données numériques. Il ou elle sera chargé(e) de l'encadrement d'une douzaine de mémoires de M1 et de M2, et d'une dizaine de contrats d'apprentissage, contrats de professionnalisation et stages. La personne recrutée aura la charge de concevoir et d'alimenter dans son champ de spécialité l'offre de formation, en cohérence avec la démarche pédagogique de l'IFG, qui est structurée autour de l'analyse spatiale, de l'analyse multiscalaire et de la cartographie. La personne recrutée devra aussi éventuellement avoir une spécialisation sur une région ou une aire linguistique particulière afin de pouvoir assurer des enseignements à ce sujet.

Enfin, La personne recrutée devra s'acquitter de certaines charges administratives (encadrement pédagogique, gestion de parcours, direction ou co-direction d'unité, etc) et responsabilités collectives en concertation avec l'ensemble des titulaires de l'Institut.

2) recherche :

La personne recrutée mènera ses recherches au sein de l'IFG Lab (EA 353). Elle devra développer des recherches sur le champ cybernétique et informationnel, avec une spécialisation sur une région ou une aire linguistique stratégique, en s'insérant dans un ou plusieurs des axes de recherches de l'IFG Lab (géopolitique de la datasphère ; analyse géopolitique des risques ; États, nations, nationalismes minorités; géopolitique locale, enjeux environnementaux). Il ou elle devra diriger des thèses sur ces thématiques. Par ailleurs, la personne recrutée devra préparer et coordonner des réponses à des appels à projet de recherche, que ce soit au niveau français ou européen (ANR- Agence nationale de la recherche, ERC- Conseil européen de la recherche, etc), et développer des partenariats scientifiques nationaux et internationaux. Enfin, la personne recrutée devra s'acquitter de certaines charges administratives et responsabilités collectives en lien avec l'école doctorale et en concertation avec l'ensemble des titulaires du laboratoire.

Personne(s) à contacter : Jérémy Robine : jrobin03@univ-paris8.fr (directeur) ; Amaël Cattaruzza : amael.cattaruzza@univ-paris8.fr (directeur adjoint) ; Frédérick Douzet : douzet@univ-paris8.fr ; Carine Moin : carine.moin-demarest@univ-paris8.fr

Descriptif du profil en anglais :

Job Profile: Geopolitics of Cyberspace and the Information Space

1) Teaching:

The recruited professor will teach in both years of the master's program in Geopolitics and in both second-year specialties. He or she will deliver lectures and small group discussions on the analysis and exploration of cyberspace and the information space (geopolitics of cyberspace, digital investigation, discourse analysis on social networks, etc.). As such, the candidate must have expertise in the processing and analysis of digital data. He or she will also supervise around a dozen of first- and second-year masters' theses, as well as a dozen of apprenticeships, internships and professionalization contracts.

The person hired will be responsible for designing and contributing to the training courses and programs in their area of specialization, in line with the IFG's pedagogical approach, which is structured around spatial analysis, multiscalar reasoning, and cartography. He or she may also have a specialization in a specific region or linguistic area in order to be able to teach on these subjects.

Finally, the hired candidate will have administrative duties and collective responsibilities (academic advising, pedagogical management of a master program or second-year speciality track, etc.) in coordination with the other faculty members.

2) Research:

The recruited person will conduct their research within the IFG Lab (EA 353). They will need to develop research on cyber and information spaces, with a specialization in a strategic region or linguistic area (language proficiency and knowledge of the regional field are expected), while contributing to one or more of the research axes of the IFG Lab (Geopolitics of the datasphere; Geopolitical risk analysis; States, nations, minorities and nationalism; Local geopolitics). They will also supervise dissertations on these topics.

Moreover, the recruited candidate will be responsible for preparing and coordinating responses to research project calls, whether at the French (ANR) or European level (ERC), and for developing international scientific partnerships. Finally, they will be expected to take on administrative duties and collective responsibilities in collaboration with the other members of the laboratory.

Key words : Geopolitics, datasphere, epistemology